

mardi 25 novembre 2025

Vitrolles reconnue pour sa politique sportive, seule ville du département à obtenir les 4 lauriers du Label « Ville Active & Sportive »

Des dispositifs municipaux aux clubs passionnés, des parcs aux équipements, chacun, débutant ou sportif confirmé peut trouver sa place et son rythme. La Ville agit pour encourager la pratique du sport pour tous et partout. Un engagement reconnu car Vitrolles est la seule ville du département cette année, à obtenir les 4 lauriers, plus haute distinction du Label "Ville Active & Sportive".



Cette reconnaissance est le fruit de l'engagement de la Ville et des associations pour le sport partout et pour tous. Les opportunités de pratiquer une activité physique sont multiples : accès facilité aux structures sportives, création d'équipements dans l'espace public, promotion de l'offre sportive et des événements autour du sport. Ce modèle de développement sportif allie les dispositifs sportifs municipaux aux disciplines sportives proposées par le tissu associatif. Une complémentarité qui fait la richesse de l'offre sportive à Vitrolles.

Le sport encouragé partout et à tout moment

Avec plus de 100 infrastructures sportives dont de nombreux équipements municipaux, Vitrolles a un patrimoine sportif exceptionnel qu'elle rénove régulièrement. La Ville investit aussi dans la création d'aménagements pour répondre aux nouvelles pratiques sportives comme les fitparks connectés, city stades, skate park ou parcours de running.

Jean-Pierre Michel, adjoint au Maire délégué aux Sports explique « *en développant des équipements en libre accès, gratuits et répartis dans les différents quartiers, la pratique d'une activité physique régulière, à tout âge et sans contrainte est encouragée. Une offre urbaine essentielle qui complète celle des espaces naturels comme l'étang, le site de Baume Canouille et le Plateau.* »



L'extension des horaires d'ouverture des complexes sportifs, la gratuité partielle ou les tarifs adaptés facilitent l'accès à une pratique sportive flexible. Au total, 50 agents municipaux sont dédiés aux sports dans les structures et dans l'animation des dispositifs. Tous les équipements sportifs sont mutualisés et très fréquentés. En plus des créneaux utilisés par les associations et les dispositifs municipaux, l'accès à ces équipements est aussi planifié pour les écoliers, les collégiens et les lycéens.



Le sport pour être ensemble et en bonne santé

En favorisant la pratique sportive, la Ville contribue à l'amélioration de la santé physique et mentale des citoyens, en réduisant ainsi les risques de maladies chroniques.



Pour les seniors

Le dispositif municipal " Seniors en forme " propose des activités physiques adaptées encadrées par des éducateurs diplômés et avec des tarifs adaptés aux revenus de chacun. Pratiqué en douceur et en groupe, le sport renforce le lien social et apporte des bienfaits durables sur la santé tant physique que mentale. Randonnées pédestres et marche nordique, vélo à assistance électrique, yoga, tai-chi-chuan, qi gong, tennis, escalade et tir à l'arc sont proposés tout au long de l'année.

Pour les plus éloignés du sport

Le dispositif " Si t'es sport " en pied d'immeuble favorise l'inclusion des publics éloignés du sport et les

encourage à une pratique régulière avec les associations sportives du territoire présentes. Différentes activités physiques sont aussi proposées aux jeunes et aux familles, dans le cadre de la semaine moins d'écran.

La Ville s'engage à proposer des animations sportives adaptées à un public en situation de handicap, qu'il soit moteur ou mental. Ces interventions, variées dans leur forme et leur contenu, s'adressent à des publics très divers tout au long de l'année. Un cycle de kayak est organisé à la base nautique, spécialement destiné aux jeunes de l'Institut Médico-Éducatif (IME) Les Fauvettes.

Pour ceux qui travaillent

En proposant du renforcement musculaire, de l'escalade, du pilates à la pause méridienne pour



ses agents, la Ville les incite à la pratique physique. Elle sensibilise aussi des entreprises locales à l'intégration du sport dans le milieu professionnel en réservant des créneaux sportifs sur la pause méridienne ou en proposant des challenges interentreprises (AIRBUS, Groupe ADF, et Groupe SERES).

Un parcours sportif proposé en partenariat avec les associations

La Ville propose différents dispositifs sportifs pour donner l'envie de pratiquer du sport aux jeunes vitrollais. Elle organise des événements et des animations en partenariat avec le tissu associatif local.



Le goût du sport dès le plus jeune âge

A Vitrolles, dès la petite enfance, des interventions hebdomadaires pour l'éveil moteur et sensoriel sont réalisées par des éducateurs sportifs municipaux. Ces derniers encadrent aussi les enfants de 3 à 16 ans pendant le temps scolaire comme les classes de voile par exemple, à la pause méridienne, le mercredi matin au sein des espaces d'accueils et de loisirs ou encore pendant les vacances scolaires avec différents stages sportifs.

L'accueil sportif municipal permet aux enfants de tester plusieurs disciplines sportives. Avec le dispositif " Juniors en mouvement " les enfants pratiquent

des jeux collectifs, de la gymnastique, des sports de raquette, de combat, de l'escalade ou du tir à l'arc, le mercredi après-midi ou le samedi matin. Ces programmes donnent aux jeunes enfants l'opportunité de découvrir des activités pour qu'ils puissent en pratiquer une régulièrement dans les associations.

Le goût du sport pour tous

Pour promouvoir le sport auprès du grand public, la Ville et les associations organisent des événements sportifs tout au long de l'année comme " Faites du Sport " ou encore, auprès des jeunes, la Semaine Olympique et Paralympique. Elle travaille aussi avec les fédérations pour accueillir des compétitions ou des événements sportifs importants développant l'attractivité sportive de la ville. La retransmission des grands

événements internationaux comme la Coupe du Monde de Football, en plus de créer des vocations, renforce les liens entre les générations et les différentes communautés, favorisant ainsi le vivre-ensemble.

Le soutien des partenaires associatifs

La Ville soutient les 60 associations sportives, les clubs et les bénévoles qui œuvrent quotidiennement pour le développement du sport à Vitrolles. Au total, 650 000 € par an de subventions directes sont versées ainsi que des aides indirectes de mise à disposition de moyens municipaux : structures sportives, logistique et personnel. Pour valoriser le sport de haut niveau et des événements majeurs exceptionnels, des aides supplémentaires sont prévues aux clubs locaux pour leur accession au niveau international et pour la détection des talents sportifs.

Quelques chiffres

8 825 licenciés dont 63 % de jeunes de moins de 18 ans



13 300 pratiquants libres
400 enfants font du sport à l'école à la pause méridienne
+ de 300 seniors inscrits à "Seniors en forme"
+ de 250 enfants inscrits à "Juniors en mouvement"
50 agents municipaux dédiés aux sports
60 associations sportives et 650 000 € par an de subventions directes

Contact presse

Sylvie Reverbel

Ville de Vitrolles - Direction de la communication

Tél. : 04 42 77 91 48 - 06 85 45 17 59

Email : presse@ville-vitrolles13.fr

www.vitrolles13.fr